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Antrag 
zur Sitzung der Bezirksvertretung am 11.05.2005  
zum Thema:  Baumpflanzungen im Bereich Gneisenaustraße / Bissingstraße 
 
 
Sehr geehrter Herr Bezirksvorsteher, 
 
die Fraktion Bündnis 90/DIE GRÜNEN in der Bezirksvertretung beantragt, die 
Bezirksvertretung Vohwinkel möge folgendes  beschließen: 
 
 
Die Verwaltung wird gebeten folgende Maßnahme zu veranlassen: 
 
Durchführung einer Prüfung, ob eine randliche Eingrünung des Lidl-Parkplatzes an der 
Bissingstraße auf den ihn umgebenden Pflanzflächen mit Bäumen und / oder hohen 
Sträuchern möglich ist. 
Neupflanzungen wären mindestens vorzunehmen an folgenden Stellen: 

- Rasenfläche an der südlich gelegenen Gneisenaustraße (6 Bäume) 
- Westlich gelegene Pflanzfläche in der Bissingstraße an der Schranke analog der 

auf der gegenüberliegenden Straßenseite vorhandenen Bäume (4 Bäume) 
- Am südlichen Parkplatzrand vorhandene Fläche (2 kleinwüchsige Bäume oder 

größere Sträucher). 
 
 
Begründung: 
 
Die Stellplatzfläche der oben genannten Lidl-Filiale ist sowohl von der Kaiser-, der Bissing und 
der Gneisenaustraße als auch von der Schwebebahn aus gut einsehbar. Auffallend ist, dass an 
dieser exponierten Stelle in Vohwinkel im Gegensatz zu anderen Standorten keinerlei 
Baumpflanzungen vorgenommen wurden. Dies beeinträchtigt das Erscheinungsbild des 
Stadtteils an dieser Stelle erheblich. 
Die Verwaltung hat dargestellt, dass eine Pflanzung von Bäumen unmittelbar auf dem Parkplatz 
aus verschiedenen Gründen nicht möglich ist. In Gesprächen wurde jedoch zugestimmt, dass die 
Situation des Stadtbildes an dieser exponierten Stelle unbefriedigend ist. Eine optische 
„Fassung“ der Parkfläche durch eine angemessene Grüngestaltung wäre hier ein wichtiger 
Schritt, um die Qualität dieses halböffentlichen Raumes zu steigern. Wesentlich sind zunächst 



Eigentumsfragen der umliegenden, vorhandenen Pflanzflächen und die Klärung der 
Fragestellung, wie die Pflanzung und Pflege der Bäume realisiert werden könnte. Bauliche 
Maßnahmen wären nicht notwendig. Stellplätze würden nicht beeinträchtigt. 
 
 
Wir bitten dem Antrag in der vorliegenden Form zuzustimmen.  
 
 
Mit freundlichen Grüßen, 
 
 
gez. Klaus von Zahn      gez. Gerhard Schäfer 
   (Fraktionssprecher)       (stellv. Bezirksvorsteher) 


